



Les actus de la R2E

[Relation École-Entreprise]

Janvier 2019

Depuis la rentrée, de nombreuses actions en partenariat avec les acteurs du monde économique se sont concrétisées : elles favorisent l'ouverture sur les milieux professionnels, la découverte des métiers et des formations, le développement de l'esprit d'initiative et d'entreprendre. En créant du lien entre les élèves, les équipes éducatives et les entreprises, elles encouragent également le déploiement de nouvelles initiatives. Retrouvez dans cette lettre, les manifestations qui ont rythmé cette première partie de l'année et ne manquez pas les rendez-vous du second semestre !

Les actions de septembre à janvier 2019



Lancement des 3 dispositifs académiques pour développer l'esprit d'entreprendre

En participant au concours "Une Entreprise dans Votre Lycée", à la "Mention Régionale Création d'Entreprise" et au "Tournoi de Gestion", des lycéens et étudiants bretons, accompagnés par leurs enseignants, vont s'investir tout au long de l'année dans des projets de création ou de gestion d'entreprise.



Colloque académique "Transition énergétique et numérique dans la filière Énergie du bâtiment"

Pour mieux saisir les enjeux de la transition numérique et énergétique dans les métiers du bâtiment, un séminaire académique a réuni, le 3 octobre au lycée La Fontaine des Eaux à Dinan, 120 enseignants, DDF et représentants d'entreprises de la Fédération Française du Bâtiment en Bretagne (FFB).



Finale des Trophées des projets industriels

La 14^{ème} édition des Trophées des projets industriels s'est déroulée le mardi 16 octobre dans le cadre de l'Open de l'industrie à Saint Briec. Les membres du jury ont de nouveau salué le travail et l'investissement des élèves ainsi que la richesse des coopérations école-entreprise. Une occasion unique pour les lycées participants de développer des liens avec les exposants et de faire découvrir leurs formations.



Cabinets d'expertise comptable : faire évoluer les représentations sur les métiers

Alors que la semaine de l'attractivité, du 15 au 19 octobre, était destinée aux élèves pour leur faire découvrir la diversité des métiers présents dans les cabinets d'expertise comptable, une journée de formation sur l'actualité de la profession a été proposée début novembre à 75 enseignants d'économie-gestion et psychologues de l'Education nationale.



Semaine École Entreprise : des lycéens de Rennes et Brest au cœur d'une "usine extraordinaire"

La 19^{ème} édition de la Semaine École-Entreprise a eu lieu du 19 au 24 novembre 2018 avec pour thème "l'entreprise du futur : quels métiers, quelles transformations et quels apprentissages ?". Cette année encore, les collèges et les lycées bretons ont multiplié les initiatives. A cette occasion, 38 lycéens de Rennes et de Brest ont fait le déplacement à Paris pour s'immerger au cœur de "l'usine extraordinaire" implantée au Grand Palais.



Lancement de l'opération "Prof en entreprise"

35 enseignants de collège et de lycée sont mobilisés dans le dispositif "Prof en entreprise", une opportunité de découverte de l'environnement économique. Ils effectueront individuellement un stage de 3 jours en entreprise et se retrouveront le 15 mai 2019 pour présenter et partager leur expérience.



Les sciences de l'ingénieur au féminin

Pour sensibiliser les jeunes filles aux métiers scientifiques et technologiques, 38 établissements bretons ont participé le 29 novembre dernier à la journée nationale des "Sciences de l'Ingénieur au Féminin". Les élèves ont pu rencontrer des professionnelles (ingénieures, techniciennes) et des étudiantes de grandes écoles pour s'informer sur les possibilités de carrières scientifiques et les parcours de formation.



Visite du garage atelier de la ligne B du métro

Afin de saisir l'ampleur et les enjeux du chantier de la ligne B du métro de Rennes, 30 élèves du lycée Sévigné de Cesson-Sévigné ont visité, mardi 18 décembre, le garage atelier situé à Saint Jacques de la Lande.



Lancement du Club École Entreprise

L'assemblée générale constitutive du Club École Entreprise a eu lieu le mercredi 19 décembre dans les locaux de l'entreprise Klaxoon à Cesson Sévigné, en présence de Madame Armande Le Pellec Muller, Recteur de la région académique Bretagne, de représentants du monde économique et de l'enseignement.



Deciday

"Deciday", journée nationale de découverte des métiers des secteurs de l'hôtellerie et de la restauration s'est déroulée le jeudi 17 janvier 2019 et a permis aux collégiens et lycéens de découvrir la richesse des métiers et des parcours de l'hôtellerie, de la restauration, des loisirs et des activités du tourisme.



A vos agendas !

▲ Février- Mars

Les formations productique et maintenance ouvrent leur portes > février et mars

Portes ouvertes dans 23 établissements bretons, lycées et CFA, pour présenter aux jeunes et à leurs familles des formations industrielles "porteuses d'avenir".

Les Semaines de l'industrie > du 4 au 29 mars

Visites d'entreprises industrielles et ateliers "découverte" pour les professeurs de collège, lycée et psyEN.

Inscrivez-vous sur www.semaine-industrie-bretagne.fr

La Semaine des travaux publics > du 18 au 22 mars

Propositions de visites de chantiers sur l'ensemble du territoire breton pour les métiers des travaux publics.

C'Génial > le 29 mars

Finale régionale du concours C'génial et du challenge "Yes we code", à la Cité des Télécoms de Pleumeur Bodou.

La Semaine internationale de l'argent > du 25 au 31 mars

Organisation d'ateliers, animés par la Banque de France, pour aider les jeunes à comprendre ce qu'est la monnaie, son utilisation, sa gestion.

Challenge Ada Lovelace > les 29 et 30 mars

Finale au lycée Le Dantec à Lannion : concours de programmation réservé aux lycéennes afin de susciter leur intérêt pour les "filiales" du numérique.

Et toute l'année

Organisez l'intervention de professionnels en classe, faites découvrir les métiers des travaux publics, de l'expertise comptable, de l'économie et des finances, des industries technologiques... Programmez également une visite du garage atelier de la ligne B du métro.

▲ Avril

Les Olympiades des Sciences de l'Ingénieur > le 26 avril

Sélections régionales, à Lannion. Présentation par des élèves des filières S-SI et STI2D de 70 projets innovants autour des Sciences de l'Ingénieur. Événement ouvert aux collégiens (démonstrations, stands métiers et formations).

Mention Régionale Création d'Entreprise - MRCE > avril

Soutenance des 60 projets développés par les élèves devant un jury mixte enseignants - professionnels aux lycées Paul Sérusier de Carhaix, Alain Lesage à Vannes et Victor et Hélène Basch à Rennes. Remise des diplômes.

Tournoi de gestion

Finale académique au siège de la BPGO de St Grégoire. Concours conçu en plusieurs phases : business game, reportage vidéo et finale en équipe, s'adressant aux élèves de 2nde générale (enseignement d'exploration PFEG) et 1^{ère} STMG.

▲ Mai

Prof en entreprise > le 15 mai

Retour et partage d'expériences des 36 enseignants ayant effectué un stage en entreprise.

Une entreprise dans votre lycée > le 22 mai

Finale du concours : journée de clôture au cours de laquelle les 22 équipes (3^{ème} prépa-pro et lycéens) en compétition défendent leurs projets d'entreprise devant un jury de professionnels.

CONTACT

ce.dafpic@ac-rennes.fr | 02 99 25 11 60

Retrouvez toutes les actions et téléchargez les conventions de partenariat sur www.ac-rennes.fr/ree